

Cowards at Waterloo?

The story of Bylandts Brigade

The documentary aims to keep the general public interested in the dramatic Napoleonic period by telling the story of the Dutch-Belgian Brigade Bijlandt. This brigade was part of the Allied army that defeated Napoleon at Waterloo in 1815, led by the British General Wellington.

Des lâches à Waterloo ?

L'histoire de la brigade Bijlandt

Le documentaire vise à maintenir l'intérêt du grand public pour la dramatique période napoléonienne en racontant l'histoire de la brigade néerlandaise-belge Bijlandt. Cette brigade faisait partie de l'armée alliée qui a vaincu Napoléon à Waterloo en 1815, sous la direction du général britannique Wellington.



While other Allied troops were praised for their heroic role in the final victory, Bijlandts Brigade was portrayed as a bunch of cowards who fled from the French. This story became deeply embedded in English culture through novels such as “Vanity Fair”, theater and films (Waterloo 1970, Sharpe's Waterloo 1997). As the former commander of the Dutch army Hogendorp once noted, this has contributed to the poor image of the Dutch army to this day

In the documentary of approximately 50 minutes, we want to investigate to what extent the accusation is true that the Dutch and Belgians in Bijlandts Brigade were cowards.

We will briefly discuss the political and military situation in 1815, the build-up of the new Dutch army and the role of the Belgians, after which we will quickly zoom in on Bijlandts Brigade. The topics discussed are formation, training and equipment, the cantonments in Belgium and of course the battles at Quatre-Bras and Waterloo.

Alors que les autres troupes alliées étaient louées pour leur rôle héroïque dans la victoire finale, la brigade du Bijland était dépeinte comme une bande de lâches ayant fui devant les Français. Cette histoire s'est profondément ancrée dans la culture anglaise par le biais de romans tels que "Vanity Fair", de pièces de théâtre et de films (Waterloo 1970, Sharpe's Waterloo 1997). Comme l'a fait remarquer l'ancien commandant de l'armée néerlandaise Hogendorp, cela a contribué à la mauvaise image de l'armée néerlandaise jusqu'à aujourd'hui

Dans ce documentaire d'environ 50 minutes, nous voulons examiner dans quelle mesure l'accusation selon laquelle les Néerlandais et les Belges de la Brigade Bijlandts étaient des lâches est vraie.

Nous évoquerons brièvement la situation politique et militaire en 1815, la constitution de la nouvelle armée néerlandaise et le rôle des Belges, puis nous ferons un rapide zoom sur la Brigade Bijlandts. Les thèmes abordés sont la formation, l'entraînement et l'équipement, les cantonnements en Belgique et, bien sûr, les batailles de Quatre-Bras et de Waterloo.



The Dutch company “Souverein Historical film and TV productions” and film producer “Eendracht Films” from Den Bosch are working closely together for this project. The most modern techniques will be used to tell the story compellingly and professionally. The production includes: interviews with experts, maps, illustrations, dioramas, visits to the battlefields and reenacted scenes with reenactors. Much will depend on voluntary contributions.

History Channel Benelux and UK have agreed to broadcast the documentary. This year, we will focus on filming in various locations and post-production is planned for Q4. The documentary will be broadcast as of April 2025, 210 years after the Battle of Waterloo.

La société néerlandaise "Souverein Historical film and TV productions" et le producteur de films "Eendracht Films" de Den Bosch travaillent en étroite collaboration sur ce projet. Les techniques les plus modernes seront utilisées pour raconter l'histoire de manière convaincante et professionnelle. La production comprend des interviews d'experts, des cartes, des illustrations, des dioramas, des visites sur les champs de bataille et des scènes reconstituées avec des acteurs. La production dépendra en grande partie de contributions volontaires.

History Channel Benelux et UK ont accepté de diffuser le documentaire. Cette année, nous nous concentrerons sur le tournage dans différents lieux et la post-production est prévue pour le quatrième trimestre. Le documentaire sera diffusé à partir d'avril 2025, 210 ans après la bataille de Waterloo.